
Ata de Reunião

Data: 14/12/2023

Hora: 15h00 às 17h30

Local: videoconferência

Participantes:

Dra. Ana Cristina da Silva

Dr. Fabio de Farias

Dra. Renata Nóbrega

Camila Villa-Chan Pereira Charifker

Glauco Moreira André

Carolina Roberta Pontes Santos

Tereza Cristina Folha de Carvalho

Pauta:

1. Ações solicitadas pelo GT INTERSECCIONAL do CSJT: Audiência pública; ofícios
pela Corregedoria para que informem sobre processos que envolvam a temática
da discriminação de gênero, raça, diversidade;

2. Plano de ações do Subcomitê;
3. Eventos a serem realizados pelo Subcomitê em 2024- Ofício à Presidência;
4. Discussão acerca da Resolução CSJT 368/2023.

Resultados pretendidos:

1. Às 15h00 foi aberta a reunião pela Dra. Ana Cristina da Silva.

2. Acerca do primeiro item da pauta, Dra. Renata Nóbrega afirma que a ideia do

grande GT- GT INTERSECCIONAL do CSJT- é elaborar um ofício para todos os

tribunais na segunda-feira que vem(18/12), com a previsão de um edital único

para promover audiência pública, que provavelmente ocorria no dia 26/01/2024,



sobre a temática da discriminação de gênero, raça, diversidade nos processos

judiciais.

3. Dra. Renata Nóbrega afirma que o ideal seria o desenvolvimento de uma

ferramenta de pesquisa sobre as expressões dentro das petições iniciais, ao passo

que indica que talvez a STIC do TRT6 pudesse desenvolver algo local, ponderando

que deve haver algum movimento nacional neste sentido.

4. Dra.Renata Nóbrega e Dra. Ana Cristina afirmam que o GT INTERSECCIONAL do

CSJT está com um processo de eleição das expressões sobre os direitos anti-

discriminatórios que devem ser buscadas em todas as petições iniciais do país,

sendo o prazo até o dia de hoje(14/12) para envio das sugestões.

5. Dra. Renata Nóbrega afirma que o Subcomitê pode confeccionar ofício circular

para que os(as) magistrados(as) que eventualmente trabalharam em processos

com a temática da discriminação de gênero, raça, diversidade nos enviem e

mandem a numeração.

6. Dra. Ana Cristina sugere que TRT6 pode fazer parcerias, com a OAB, por

exemplo, para auxiliar na compilação de processos que envolvam a temática da

discriminação de gênero, raça e diversidade.

7. Dr. Fábio de Farias pondera que uma audiência pública dia 26/01, como está

prevendo o GT Nacional, acabaria sendo de certa forma inócua por conta das

férias escolares, por exemplo, já que escolas são espaços que poderíamos usar

para a realização deste tipo de evento.

8. Dra. Renata Nóbrega concorda com a ponderação de Dr. Fábio e afirma que é

melhor fazermos a audiência pública em outra data para conseguirmos um maior

alcance.

9. Dr. Fábio de Farias afirma que devemos buscar espaços em que tenhamos público

para discutir a temática da discriminação de gênero, raça e diversidade,

ressaltando que está difícil mobilizar pessoas e que, por isso, o ideial seriam

espaços em que já existem pessoas para dialogar, como escolas, universidades,

quilombos, por isso ideal que fosse após o mês de janeiro, de preferência no mês

de março de 2024.

10.Dra. Ana Cristina reforça que devemos confeccionar um ofício para que a

corregedoria elabore um ofício circular para ver quais os(as) magistrados(as)

podem auxiliar com a lembrança de processos sobre a temática da discriminação

de gênero, raça e diversidade.

11.Dr. Fábio de Farias diz que os itens do PJE relacionados à busca nas petições

iriam para o Comitê Nacional do Pje, ao passo que afirma que podemos pedir

uma ferramenta de busca para o Pje como projeto local.



12.Glauco diz que Maria Eduarda do Pje Negocial afirma que o TRT3 tem um

programa de busca de jurisprudência, e que talvez esse programa poderia ter

algum alcance nesse sentido. Glauco diz que esse programa de busca do TRT13

pode ter uma base de dados mais ampla que auxilie na busca por expressões

relacionadas à temática da discriminação de gênero, raça e diversidade. Glauco

se comprometeu a trazer mais informações sobre o referido programa.

13.Dra. Ana Cristina diz que poderíamos fazer uma consulta ao Comitê Local do Pje

para ver a possibilidade de programas de pesquisa.

14.Dra. Ana Cristina passa para o debate acerca dos itens 2 da pauta afirmando que

irá auxiliar Glauco e Carolina na finalização do plano de ação do colegiado.

15.Dra. Ana Cristina inicia a discussão acerca dos eventos a serem realizados pelo

Subcomitê em 2024. Acredita que deve começar os eventos do colegiado após o

carnaval para maior adesão.

16.Dra. Renata Nóbrega diz que podemos iniciar os eventos ainda em janeiro com

demandas para a comunicação social.

17.Dr. Fábio de Farias sugere que possamos focar em três temáticas menos

trabalhadas por outras instituições para que possamos dar voz a esses temas e

sermos mais efetivos nas nossas campanhas. Dr. Fábio sugere como temáticas

principais a serem trabalhadas pelo subcomitê: análise da inserção da população

travesti no ambiente de trabalho, religiosidade de matriz africana dentro do

trabalho sob a perspectiva da raça, e foco no letramento. Todos(as) concordam.

18.Camila alerta para o fato de termos diversos colegiados que já tratam de alguns

temas que possuem afinidade com o subcomitê.

19. Todos os presentes da reunião passam a analisar o calendário do ano de 2024

para fixar as datas a serem trabalhadas pelo subcomitê ficando estabelecido o

que segue: janeiro/2024- dias 21 e 29/01- homenagem através da

coordenadoria de comunicação social; fevereiro/2024- 02/02 ficou acertado

que iriam contactar com o memorial para sugerir alguma ação e que seria um

mês em que iríamos através da coordenadoria de comunicação social difundir os

três eixos principais a serem trabalhados pelo subcomitê ao longo do ano de

2024; março/2024- 21/03 ficou decidido se fazer um card e uma live;

abril/2024- dia da educação- fazer um evento de letramento com maior

alcance; maio/2024- 13 de maio(abolição) para abrirmos para discussões mais

profundas sobre o real significado da data/ 17 de maio(dia internacional contra a

homofobia)- card; junho/2024- 05( dia do meio ambiente- análise sob a

perspectiva das pessoas em situação de rua) e 28/06(card); julho/2024- 25/07

evento maior como foi feito em 2023; agosto/2024- 29/08(card);

setembro/2024- mês para debatermos sobre as temáticas de 04 a 28/09;



outubro/2024- dias 05 e 26/10(card); novembro/2024- dia 20 consciência

negra(evento maior); dezembro/2024- 10 de dezembro soltar matéria sobre

tudo o que o colegiado realizou durante o ano sob a perspectiva da discussão

acerca dos direitos humanos.

20. Por fim, houve o debate acerca da Resolução CSJT 368/2023.

21.Glauco diz que a indicação da Presidência seria ter um único colegiado e que o

nosso poderia mudar de nome. Menciona o trt4 que já teria um Comitê.

22.Camila sugere que seja feita uma consulta consulta ao CSJT, para saber se o que

temos em termos de subcomitê já supre as exigências da Resolução CSJT

368/2023. Neste momento todos(as) os(as) presentes concordam que os

normativos que temos já seriam suficientes para suprir o disposto na Resolução

CSJT 368/2023.

23.Às 17h30 encerrou-se a reunião.
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